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#поддержка

НАДЁЖНЫЙ И БЕССРОЧНЫЙ
Региональный маткапитал в Муравленко получили 5 семей       

НАШИ НОВОСТИ

#вномере

Как правильно посте-
лить теплые полы? Ка-

кое напольное покрытие при 
этом выбрать? Специалисты со-
ветуют соблюдать требования 
Жилищного кодекса и заранее 
всё продумать.

Тёплые полы
9

Новые схемы 
обмана

Сотрудники полиции с 
начала года возбуди-

ли 10 уголовных дел по факту 
мошенничества. Появились и 
новые схемы обмана. Как не по-
пасться на уловки мошенников? 
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В прошлом году в Му-
равленко родились 11 

детей после ЭКО. С 2016 года эта 
дорогостоящая технология во-
шла в программу госгарантий и 
проводится для жителей России 
бесплатно по полису ОМС.
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Дети из 
пробирки

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media  

Размер регионального материнского капитала 
на Ямале с нового года увеличился до 500 тысяч 
рублей. К тому же теперь он выплачивается не 
только за третьего, но и последующих детей. 
Маткапитал, который семья получила до 2020 
года и до сих пор его не использовала, будет 
проиндексирован до полумиллиона. 

В семье Шевченко месяц 
назад произошло радостное 
событие – родилась малень-
кая Ульяна. Региональный 
материнский капитал за но-
ворожденную супруги уже 
оформили, но они еще не ис-
пользовали свидетельство на 
аналогичную выплату, полу-
ченную в 2017 году за третьего 
ребенка. В итоге Евгений и 
Евгения Шевченко в этом году 
стали обладателями сразу 
двух материнских капиталов 

на общую сумму один милли-
он рублей. 

– Для нас это было при-
ятной неожиданностью, до 
осени прошлого года никто 
не знал, что выплату дадут и 
за четвертого ребенка, – рас-
сказывает многодетная мама 
Евгения Григорьевна. – Но ма-
теринский капитал весьма 
кстати. Сейчас мы живем в 
двухкомнатной квартире, ме-
ста для шестерых маловато, 
поэтому решили расширяться 

и направить выплаты на улуч-
шение жилищных условий.

А средства федерального 
материнского капитала, полу-
ченного на  третьего ребенка, 
Шевченко планируют потра-
тить на обучение младших 
членов семьи.

Отметим, с начала года 
увеличенный региональный 
материнский капитал полу-
чили пять семей.  

– Для получения регио-
нального материнского ка-
питала жителям необходи-
мо обратиться в управление 
социальной защиты населе-
ния, – объясняет начальник 
отдела по предоставлению 
мер социальной поддержки 
УСЗН Ольга Хорошун. – Тем, 
кто получил свидетельства на 
материнский капитал до 2020 
года на третьего ребенка в раз-
мере 350 тысяч рублей и еще 
не использовал его, выплата 

будет проиндексирована без 
дополнительного обращения 
в органы соцзащиты. С 2012 
года в Муравленко средства-
ми материнского капитала 
распорядились 385 семей, и 
только одна из них направила 
деньги на получение меди-
цинской помощи, все осталь-
ные выбрали улучшение жи-
лищных условий.

Напомним, инициатором 
индексации регионального 
материнского капитала в кон-
це прошлого года стал губерна-
тор ЯНАО Дмитрий Артюхов.

– Я убежден, что увеличе-
ние регионального маткапи-
тала будет хорошим подспорь-
ем для расширения жилищ-
ных условий многодетных 
семей в округе. Они должны 
чувствовать поддержку от го-
сударства, – отметил тогда 
глава региона.

(Продолжение на стр. 2)

 ] «Региональную выплату направим на улучшение жилищных условий», – говорит многодетная мама Евгения Шевченко  / ФОТО ДАРЬИ  
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 12.12.2019 № 2076 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 51 (1336) от 19 декабря 2019 года на стр. 109).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11   / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112  / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля спиртными 
напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57  / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)

#парламент

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media 

На повестке февральского заседания 
депутатов Законодательного Собрания ЯНАО 
значилось 11 вопросов. Среди них – несколько 
решений, направленных на сохранение 
здоровья ямальцев и поддержку медицинских 
работников, в которых сегодня остро нуждается 
округ.   

Так, Ямал стал первым ре-
гионом, где принят закон, 
запрещающий продавать 
детям товары, содержащие 
сжиженный углеводородный 
газ. В России, и на Ямале в том 
числе, существует проблема 
подростковой токсикомании, 
которая получила название 
«сниффинг», – когда подростки 
дышат парами бытового газа. 
Теперь продавцы зажигалок, 
баллончиков с газом обязаны 
убедиться в том, что покупа-
тель достиг совершеннолетия. 
Инициатором законопроекта 
стала группа депутатов от пар-
тии «Единая Россия». Предва-
рительно они провели работу 
с родительскими комитетами, 
медиками, педагогами и пред-
принимателями.   

ВСЕСТОРОННИЙ АНАЛИЗ
– После первого чтения мы 

отправили законопроект в 
муниципальные образования 
для того, чтобы специалисты 
профильных служб внесли 
свои замечания и предложе-
ния, поскольку полномочия 
для фиксирования наруше-
ний закона и для привлечения 
виновных к ответственности 
передаются именно в муници-
палитеты, – объясняет депутат 
Законодательного Собрания 
Светлана Каменская. – Также 
мы получили положитель-
ную оценку от департамен-
та экономики, где отметили, 
что этот запрет не отразится 
на развитии бизнес-сообще-
ства, потому что речь идет о 
точечных товарах. А вот польза 
от такого ограничения, несо-
мненно, будет, поскольку дети 
впервые пробуют дышать па-
рами газами из любопытства, 
желая получить новые ощу-
щения, или под воздействием 
сверстников. Сейчас им такие 
товары просто недоступны. 
Нарушителям закона, будь 
это физические, юридические 
или должностные лица, гро-
зит штраф в размере от 2 до 

50 тысяч рублей. Но одними 
запретами здесь не обойтись, 
поэтому необходимо вести в 
муниципалитетах профилак-
тическую работу. Разработана 
даже памятка для родителей 
и педагогов, которая помо-
жет определить, увлекается ли 
подросток сниффингом.

Также мы с коллегами по 
депутатскому корпусу дого-
ворились о том, что будем мо-
ниторить ситуацию – чтобы 
понимать, как работает закон 
на практике, и при необходи-
мости корректировать его.

ЕДИНЫЙ  
СУХОЙ ЗАКОН

Парламентарии установили 
в округе единые дни, в кото-
рые нельзя торговать алкоголь-
ными напитками. В перечень 
дней сухого закона вошли 1 
и 9 Мая, последний звонок, 
День молодежи, День знаний, 
а также дни городов, районов 
и поселков. По словам депута-
тов, этот список установлен на 
основе анализа муниципаль-
ных нормативных правовых 
актов, которые регламентиру-
ют торговлю алкоголем в дни 
массовых гуляний.

– Также на заседании было 
принято решение об ограни-
чении розничной продажи 
спиртных напитков в торго-
вых точках, расположенных 
в многоквартирных жилых 
домах, если их двери выходят 
во двор, – поясняет Светла-
на Каменская. – Речь идет о 
встроенных, пристроенных 
и встроенно-пристроенных к 
многоквартирникам помеще-

ниях. Но для представителей 
бизнеса предусмотрен пере-
ходный период – до одного 
года после вступления закона 
в силу. То есть в течение этого 
срока предприниматели долж-
ны переоборудовать или най-
ти другие здания для торгов-
ли, чтобы не попасть под этот 
запрет. Отмечу, что данный 
закон был принят из-за много-
численных жалоб ямальцев, 
которые недовольны тем, что 
на дворовых детских площад-
ках гуляют дети, и через те 
же дворы проходят граждане 
в нетрезвом состоянии. Не-
удобно и жильцам этих много-
квартирных домов, поскольку 
возле таких домов постоянно 
шумно.

Конечно, на Ямале есть как 
сторонники, так и противники 
вышеназванного закона. Но 
если говорить о здоровом об-
разе жизни, я думаю, что это 
должно помочь в ограничении 
употребления алкоголя. 

И УЧАСТОК, И МЕСТО  
В ДЕТСАДУ

Привлечение врачей на 
Ямал по-прежнему остает-
ся важной задачей для пра-
вительства округа. В связи с 
этим депутаты приняли закон 
о бесплатном предоставле-
нии земельного участка для 
медицинских работников 
первичного звена. Эта норма 
существовала и раньше, но 
землю можно было получить 
только в сельской местности. 
Парламентарии расширили 
перечень, добавив туда еще и 
города, где проживают 60 про-
центов ямальских медиков.

– Земельный участок они 
могут получить в безвоз-
мездное пользование сроком 
на шесть лет, построить на 
нём дом, а через несколько 
лет оформить его в собствен-
ность, – рассказывает Свет-
лана Игоревна. – Также мы 
внесли изменения в закон об 
образовании: теперь детям 
специалистов здравоохране-
ния места в детских садах и 
школах предоставляют в пер-
вую очередь. В департаменте 
образования уверяют, что это 
нововведение никак не отраз-
ится на распределении мест в 
основной очереди.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ЯМАЛЬЦЕВ 
Депутаты Законодательного Собрания приняли ряд важных решений

Надёжный и 
бессрочный

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@
muravlenko.media  

(Начало на стр. 1)

Региональный материнский 
капитал можно направить 
на улучшение жилищных 
условий или на получение 
медицинской помощи 
всех членов семьи – как на 
территории Российской Фе-
дерации, так и за её преде-
лами. 

Но с января 2020 года семья 
может использовать выплату 
на покупку жилья только в капи-
тальном исполнении и только 
на территории ЯНАО. А полу-
чение медицинской помощи 
за счет средств регионального 
материнского капитала подра-
зумевает использование этих 
средств сверх программы го-
сударственных гарантий бес-
платного оказания гражданам 
медицинской помощи.
Воспользоваться средствами 
маткапитала можно по истече-
нии года со дня рождения ре-
бенка. Если у супругов уже есть 
кредиты или займы, взятые на 
улучшение жилищных условий, 
то средства можно использо-
вать непосредственно после 
вручения свидетельства. Но 
его получателем по-прежнему 
может быть тот, кто прожил на 
Ямале не менее пяти лет до по-
полнения в семье. Также семья 
может распоряжаться средства-
ми материнского капитала толь-
ко в случае постоянного про-
живания на территории округа.
Добавим, в этом году на Ямале 
начали выплачивать материн-
ский капитал в размере 150 ты-
сяч рублей за второго ребенка. 
Эту поддержку получат не ме-
нее 2 тысяч семей.  

Региональный материнский 
капитал на Ямале является 
самым большим в стране. 
Он выдается с 2011 года. 
За это время поддержкой 
воспользовались чуть больше 
12 тысяч семей.

#поддержка

 ] Депутаты приняли положительные решения по всем вопросам большинством голосов / ФОТО  

ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЯНАО
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#подробности

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

С 2016 года экстракорпоральное оплодотворение 
вошло в программу госгарантий и проводится 
для жителей России бесплатно по полису 
ОМС. Другими словами, она стала доступной 
абсолютно для всех. 

– Иногда ЭКО – это послед-
няя надежда для семьи иметь 
ребенка, хотя большинство 
семей и после этого не теряет 
веры забеременеть естествен-
ным способом, – говорит На-
талья Майданенко, заведую-
щая женской консультацией 
городской больницы. – В про-
шлом году на экстракорпо-
ральное оплодотворение из 
Муравленко было направлено 
36 пар. Из них у 11 был поло-
жительный результат. Сейчас 
у нас на диспансерном учете 
состоят 75 человек с диагнозом 
«бесплодие». Для участия в 
программе проходят обследо-
вание 25 пар. 

Кроме законных супру-
гов в программу могут всту-
пить и одинокие женщины, 
а также семейные пары, не 
узаконившие отношения. В 
таких парах половой партнер 
является донором и, соответ-
ственно, в случае рождения 
ребенка несет юридическую 
ответственность. «У нас были 
случаи, когда пройдя долгий 
и трудный путь обследования 
и подготовки к ЭКО, пара рас-
падалась, и мужчина не давал 
согласия на использование его 
биоматериала, – рассказывает 
Наталья Артуровна. – В таких 
случаях женщина остается 
одна со своей проблемой. По-

этому важно решать все эти во-
просы на начальном этапе». В 
случае вступления в програм-
му ЭКО одинокой женщины, 
она пишет согласие на оплату 
донорского материала.

ДИАГНОЗ – НЕ ПРИГОВОР
По словам медиков, сама 

процедура экстракорпораль-
ного оплодотворения зани-
мает до сорока дней. А вот 
подготовка к ней – порой до 
года. Всё зависит от причины 
бесплодия. Например, забо-
левания щитовидной железы 
требуют иногда оперативного 
вмешательства и затем опре-
деленного поддерживающего 
лечения. То же самое происхо-
дит в случае выявления добро-
качественных опухолей. 

Отсутствие беременности 
при регулярной  половой  жиз-
ни в течение шести месяцев 
без контрацепции – уже по-
вод обратиться к врачу обоим 
половым партнерам. Именно 
обоим, так как в силу природы 
мужчину обследовать проще и 
быстрей. Процесс обследова-
ния женщины может включать 
в себя инвазивные процедуры.

«У меня была пара, которая 
на протяжении двух лет не 
могла иметь детей, – продол-
жает рассказывать Наталья 
Артуровна. – Женщина при-

шла на прием с мыслью о бес-
плодии. А проблема оказалась 
совсем в другом. Муж работал 
вахтовым методом. И дома он 
бывал в наименее благопри-
ятные для зачатия дни».

Само обследование пары, 
которое включает в себя и ле-
чение инфекционных заболе-
ваний, проводится в женской 
консультации тщательно. Зача-
стую на этапе подготовки к ЭКО 
у женщины наступает беремен-
ность. Так, в прошлом году уже 
на этапе обследования смогли 
зачать четыре женщины. 

ПО МЕСТУ ЖИТЕЛЬСТВА
Клинику для ЭКО пациен-

ты выбирают самостоятельно. 
Как правило, муравленковцы 
предпочитают медицинские 
учреждения Екатеринбурга, 
Тюмени, Уфы, Самары. Ино-
гда едут в Санкт-Петербург и 
Москву. Проезд любым транс-
портом паре оплачивают туда 
и обратно. А вот анализ на на-
личие генетических заболе-
ваний у будущего ребенка не 
входит в полис ОМС. Родите-
ли его делают в клинике по 
собственному усмотрению 
и, конечно же, за свой счет. 

«Сначала в клинику, которую 
они выбрали, мы отправляем 
пакет документов, – говорит 
акушер-гинеколог. – Это вы-
писка с результатами нашего 
обследования. Иногда жен-
щинам с большим индексом 
массы тела там рекомендуют 
немного похудеть или делают 
дополнительные назначения. И 
тогда отъезд может отодвинуть-
ся еще на месяц, а то и на два». 

Работающей женщине от-
крывается лист нетрудоспособ-
ности с момента вступления 
в программу ЭКО и до полу-
чения результата на беремен-
ность (анализ крови на хорио-
нический гонадотропин). По-
мимо выписки о результатах 
обследования из женской кон-
сультации, участникам про-
граммы необходимо взять с со-

бой паспорт с регистрацией в 
городе Муравленко, страховой 
полис и СНИЛС. Обязательно 
наличие российского граж-
данства.

УСПЕТЬ ДО 35 ЛЕТ
Медики рекомендуют про-

водить ЭКО до 35 лет. Говорят, 
что после этого возраста уве-
личивается риск генетических 
мутаций. 

Последние десять лет в на-
шей стране стало актуальным, 
в том числе и среди муравлен-
ковцев, прибегать еще и к про-
цедуре криоконсервации. То 
есть пара проходит все этапы 
подготовки к ЭКО в молодом 
возрасте, отправляется в кли-
нику, где происходит зачатие 
вне организма, затем эмбри-
оны замораживают и остав-
ляют там на определенный 
срок. И уже через несколько 
лет пара едет снова в клини-
ку, где женщине переносят 
эмбрион. «У нас в прошлом 
году в одной семье родился 
уже второй ребенок с помощью 
криопереноса, – рассказывает 
Наталья Майданенко. – Детки 
здоровы. С марта 2018 года 
криоконсервация эмбрионов 
возможна по ОМС, бесплатно, 
но оплачивать надо будет ус-
лугу их хранения».

ЕЩЁ ОДНА НАДЕЖДА
В прошлом году в Муравленко родилось  
11 малышей после ЭКО

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН 
в Общественной приёмной партии «Единая Россия» города Муравленко 

на март 2020 года

#ксведению

2 марта с 18:10
Фазлетдинов Марат Азатович, 

депутат Городской Думы

11 марта с 17:00
Хайруллин Эмиль Расихович,

депутат Городской Думы

20 марта с 18:00
Бавшин Эрнэст Сергеевич, 
депутат Городской Думы

3 марта с 17:00
Заболотских Максим Юрьевич,

руководитель депутатской фракции 
«Единая Россия»

12 марта с 17:00
Трегубова Наталья Ивановна,

депутат Городской Думы 

23 марта с 17:00
Алексеев Андрей Александрович, 

депутат Городской Думы

4 марта с 17:00
Колесникова Светлана Викторовна,

депутат Городской Думы

17 марта с 17:00
Иваницкий Александр Александрович, 

депутат Городской Думы

24 марта с 17:00
Линденгольц Александр Юрьевич,  

депутат Городской Думы   

5 марта с 17:00
Климович Елена Сергеевна, 

депутат Городской Думы

18 марта с 17:00
Атаманов Николай Александрович, 

депутат Городской Думы

25 марта с 17:30
Шаповалов Александр Николаевич, 

председатель Городской Думы

10 марта с 17:00
Легостаева Ирина Тимофеевна, 

депутат Городской Думы

19 марта с 17:00
Подорога Александр Александрович,

Глава города 

26 марта с 17:00
Алхаматов Хизри Набиевич, 

секретарь МО партии «Единая Россия»

ГРАФИК ПРИЁМА 
ГРАЖДАН

в Общественной приёмной ЛДПР 
города Муравленко  
на март 2020 года

КАЖДЫЙ ВТОРНИК И ЧЕТВЕРГ 
С 19:00 ДО 20:00

АНАШКИН 
Сергей Александрович,  

депутат Городской Думы

Прием осуществляется по  
адресу: ул. Ленина, д. 66а.

Предварительная запись 
по телефонам: 55-1-36,  

8 922 468 28 75,  
8 999 258 32 59. 

Границы избирательных 
округов: 

улица 70 лет Октября, дом № 1; 
улица Дружбы Народов, дома  

№№ 74, 76, 78, 78а, 80, 86, 88, 90, 92, 
94, 96, 98, 108, 112, 114, 116, 118, 120, 

122, 124, 126, 128, 130, 132;  
улица Ленина, дома 
№№ 96, 127, 129, 131;  
улица Пионерская,

дома №№ 33, 35, 37, 39, 41, 42, 43, 
44, 45, 55, 57, 59, 61, 63; 

улица Муравленко,  
дома №№ 3, 3а. 

Прием осуществляется по адресу: ул. Губкина, д. 32. 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 55-0-77, 55-0-76.

Клинику для проведения ЭКО пара выбирает самостоятельно. 
Поэтому первым делом важно удостовериться, что медицинские 
услуги оказываются на законных основаниях. Это подтверждает 
наличие лицензии на осуществление медицинской деятельности. 
Затем необходимо как можно больше узнать о врачах: какая 
у них репутация, опыт работы в области экстракорпорального 
оплодотворения, квалификация. И оснащена ли клиника 
современным оборудованием.

 ] Путь к материнству иногда длится годами / ФОТО ИЗ АРХИВА  

«МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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ПРАВОПОРЯДОК

#профилактика #безопасность

 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media 

Муравленковцы продолжают попадаться в 
сети аферистов. С начала года сотрудники 
полиции возбудили 10 уголовных дел по факту 
мошенничества, осуждены 4 человека. Каждый 
из обманутых потерял десятки, а некоторые 
и сотни тысяч рублей. В ОМВД уверены, что 
муравленковцы лишаются сбережений в первую 
очередь из-за своей доверчивости. 

Недавно в нашем городе 
зарегистрирован новый вид 
мошенничества – с примене-
нием мобильного приложе-
ния Quicksupport, которое дает 
доступ к сотовому телефону 
потерпевшего. Преступник 
вводит в заблуждение жерт-
ву, проводит определенные 
операции и получает неогра-
ниченный доступ к телефону. 
Он может звонить, писать СМС-
сообщения от имени владель-
ца смартфона, заходить во все 
приложения и мессенджеры.

ДОСТУП ЧЕРЕЗ 
ПРИЛОЖЕНИЕ 

Одной из жительниц Мурав-
ленко позвонил якобы сотруд-
ник службы безопасности бан-
ка и сообщил, что на ее имя мо-
шенники пытаются оформить 
кредит, поэтому ей необходи-
мо установить на телефон это 
приложение. Женщина согла-
силась. Как только она выпол-
нила все указания, аферисты 
получили удаленный доступ 
к ее смартфону и продолжили 
дальше вводить женщину в 
заблуждение. Мошенник по-
яснил, что защита карты потре-
бует определенного времени и 
попросил включить громкую 
связь, положить телефон экра-
ном вниз и заниматься своими 
домашними делами, что жерт-
ва беспрекословно выполнила. 
Затем мошенник попросил ее 
зайти в приложение банка и 
таким образом узнал пароль 
для доступа. Только суммы на 
счету для него оказалось недо-

статочно – всего лишь 1 тысяча 
рублей. Но мошенника это не 
остановило, он начал оформ-
лять заявку для получения кре-
дита и попросил владелицу 
счета внести анкетные данные. 
Банк одобрил заявку и пере-
числил деньги потерпевшей, а 
преступник присвоил их себе. 
В общей сложности он похитил 
90 тысяч рублей.

Через некоторое время точно 
такая же ситуация произошла 
с другой женщиной. Разни-
ца лишь в сумме украденных 
средств – на этот раз похитили 
больше 82 тысяч рублей. Обе 
потерпевшие обратились с за-
явлением в ОМВД, заведены 
уголовные дела.

КРАДУТ ПО-ДРУЖЕСКИ
В феврале заведено еще 

одно уголовное дело по факту 
мошенничества. Мужчина со-
общил своему малознакомо-
му коллеге реквизиты своей 
банковской карты, чтобы тот 
установил на его телефон мо-
бильное приложение «Телекард 
2.0». Злоумышленник, получив 
доступ к лицевому счету, в те-
чение трех месяцев похищал 
с карты средства – каждый раз 
от 500 до 2 000 рублей. В общей 
сложности ему удалось пере-
вести на свой счет больше 17 
тысяч. Обнаружив пропажу де-
нег, пострадавший обратился в 
полицию.

Впрочем, это не новый вид 
обмана жителей. Похожий 
случай произошел год назад: 
женщина была частой гостьей 

в одной семье, и во время со-
вместного распития спиртных 
напитков несколько раз украд-
кой брала у хозяев телефоны, на 
которых не были установлены 
пароли, и переводила на свой 
счет денежные средства. На нее 
завели уголовное дело.

ПО ИМЕНИ, ОТЧЕСТВУ
Мошенники используют 

всевозможные механизмы и 
схемы обмана. Некоторое вре-
мя назад они начали «разво-
дить» владельцев карт одного 
из крупных государственных 
банков: используют базы теле-
фонных номеров либо методом 
подбора цифр ищут клиентов 
банка, у которых карта при-
вязана к личному кабинету, а 
затем отправляют на номер фи-
нансовой организации сообще-
ние – по содержанию аналогич-
ное как при переводе средств с 
одного счета на другой. Так они 
узнают имя и отчество клиента. 
Затем мошенник звонит ему, 
представившись сотрудником 
службы безопасности банка. 
Как правило, говорит жертве, 
что с его карты хотят снять 
деньги, поэтому ее необходимо 

заблокировать. В панике довер-
чивые граждане сообщают но-
мера и счета банковской карты, 
коды и пароли. Мошенники за 
считанные минуты похищают 
деньги либо оформляют кредит 
онлайн и списывают средства.

ИГОЛКА В СТОГЕ СЕНА
Раскрываемость таких уго-

ловных дел низкая, и этому 
есть объективные причины. 
Согласно законодательству, все 
документы, запросы, поступа-
ющие в банк от следственных 
органов и службы дознания, от-
правляются исключительно на 
бумажных носителях почтой. 
На это уходит много времени: 
ответ на один запрос приходит 
лишь через 30 дней. Процесс 
расследования затягивается 
и по другим причинам. Как 
правило, сим-карты мошенни-
ков ни на кого не зарегистри-
рованы либо оформлены по 
поддельным документам или 
на иностранного граждани-
на. Также мошенники исполь-
зуют для обмана телефоны и 
сим-карты на один день, а для 
следующего преступления по-
купают новые средства связи, 
что осложняет задачу полицей-
ским. В итоге они ищут иголку 
в стоге сена. 

Осторожность необходи-
мо соблюдать и при покупке 
товаров и услуг в интернете, 
снимая деньги в банкоматах, 
находящихся вне зданий кре-
дитных организаций. Сотруд-
ники полиции уверены, что 
искоренить подобные преступ-
ления помогут бдительность 
горожан и здравый смысл. В 
случае обмана необходимо об-
ращаться в полицию.

наказание 

За мошенничество преступника 
могут оштрафовать на сумму 
от 100  до 500 тысяч рублей, 
направить на принудительные 
работы на срок до 5 лет, а также 
лишить свободы сроком до 6 лет 
со штрафом до 80 тысяч рублей.

Чтоб не 
повторилось

 zАлексей Смирнов, 
office@muravlenko.media 

В 2019 году в ОМВД 
России по городу Му-
равленко поступило 
244 сообщения о пре-
ступлениях, право-
нарушениях и проис-
шествиях по фактам 
семейно-бытового 
насилия. Это в 4 раза 
меньше, чем в 2015 
году, но 7 процентов 
от общего количества 
составляют повтор-
ные заявления от 
граждан. 

Также факты бытовых 
преступлений устанав-
ливаются сотрудниками 
правоохранительных 
органов в ходе регуляр-
ных профилактических 
обходов. Так, в 2019 году 
было выявлено около 
60 правонарушений, 
совершенных по месту 
жительства и по месту 
совместного прожива-
ния жителей. Большин-
ство из них совершается 
в состоянии алкоголь-
ного опьянения – их в 
прошлом году было 40, 
а также ранее судимыми 
и состоящими на про-
филактическом учете 
лицами. Как правило, 
по итогам проверки они 
становятся на профилак-
тический учет в органы 
внутренних дел. Сотруд-
ники полиции проводят 
профилактическую ра-
боту с виновными: бе-
седы, разъяснение дей-
ствующего уголовного 
и административного 
законодательства, ока-
зание консультативной 
помощи, сбор характе-
ризующего материала, 
проверку правонаруши-
телей по месту житель-
ства и работы.
Стоит отметить, что по-
страдавшие от домаш-
него насилия не всегда 
обращаются в органы 
внутренних дел, не же-
лая выносить сор из 
избы. Но безнаказан-
ность часто приводит к 
совершению более же-
стоких избиений и может 
закончиться не только 
причинением тяжкого 
вреда здоровью, но и бо-
лее серьезными послед-
ствиями. Для предотвра-
щения бытового насилия 
и для привлечения вино-
вных к ответственности 
сотрудники полиции 
просят пострадавших об-
ращаться к участковым 
уполномоченным поли-
ции или в ОМВД России 
по городу Муравленко 
по телефонам: 21-0-59, 
02.

БЕЗ ПАНИКИ! 
Противостоять мошенникам поможет бдительность

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Ярослав Воробий, заместитель начальника следствен-
ного отдела ОМВД России по г. Муравленко: 

– Сотрудник банка никогда не будет спрашивать сведе-
ния о номере карты, счета, об остатке денежных средств, 
пароли и тем более не станет предлагать по телефону уста-
новить какое-либо приложение. Если звонок вам показался 
подозрительным, просто положите трубку. Обязательно 
перепроверьте информацию. Позвоните в банк по номе-
ру, указанному на обороте банковской карты, либо лично 
обратитесь в кредитную организацию. Обезопасить себя 
можно, установив приложение GetContact. Оно позволяет 
посмотреть имя звонящего абонента, даже если его номер 
отсутствует в вашей телефонной книжке. При звонке с не-
известного номера на дисплее высветится имя абонента –  
причем так, как оно записано в телефонах других пользовате-
лей. Если это реальный мошенник, то он может быть сохранен, 
например, у кого-то под никами «аферист», «развод», «не брать 
трубку» и так далее.

#комментарий
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Только спроси Вселенную, чего ты хочешь, и она 
обязательно подкинет свою подсказку. Мечтать 
обязательно надо! Если человек мечтает и 
добивается чего-то высокого, тогда и остальные 
его мечты реализуются. В этом убежден летчик-
космонавт и Герой России, на днях посетивший 
наш город, Юрий Владимирович Усачёв.

– Если бы я сказал, что со 
школьной скамьи мечтал стать 
космонавтом, это было бы не-
правдой. В годы моего детства 
планка космонавта была на-
столько высоко поднята, что 
мечтать об этой профессии мог 
только очень уверенный в себе 
мальчик. Ну где я и где космо-
навты? Они вон какие – самые 
умные и самые здоровые, а я из 
обычной семьи. Мама на хлебо-
заводе работала, папа на шахте. 
Мы были далеки от авиации и 
космонавтики. Но я очень хотел 
стать летчиком, и вот что из 
этого получилось. Поэтому меч-
тайте обязательно! – поделился 
жизненным опытом с юными 
муравленковцами космонавт.

ИСТОРИЧЕСКИЙ РЕКОРД
После окончания Москов-

ского авиационного инсти-
тута Юрий Усачёв занимался 
эргономикой и разработками 
вопросов, связанных со сбор-
кой больших конструкций в 
открытом космосе, в ракет-
но-космической корпорации 
«Энергия». Поработал на кос-
мической станции «Мир», не 
раз участвовал в экспедициях 
на МКС и совместных полетах 
на шаттлах с американски-
ми астронавтами. Только за 
время экспедиции 1996 года 
Усачёв совершил шесть вы-
ходов в открытый космос – это 
самый высокий показатель за 
всю историю пилотируемой 
космонавтики.

ЗЕМЛЯ БЫЛА ПРЕКРАСНА
И пусть каждый выход в 

космос – тяжелая физическая 

работа с совершенно разными 
задачами, он всегда находил 
несколько минут, чтобы полю-
боваться планетой, восходами 
и закатами.

– Невероятные эмоции я ис-
пытал, впервые увидев Землю 
из космоса, – поделился с нами 
Юрий Владимирович. – По-
разили ее размеры, но больше 
всего красота. Совершенно 
удивительные виды на горы, 
ледники, океаны. А какие по-
трясающие краски! Первая 
мысль, которая пришла мне 
тогда в голову: Земля – живой 
организм, существующий по 
каким-то своим законам. Так 
было в 1994 году, когда нас 
впервые вывели на орбиту, 
под этими словами я готов 
подписаться и сейчас.

ХОТЬ НА ПАРУ ДНЕЙ...
В Муравленко космонавт 

провел несколько уроков му-
жества. Отвечая на вопрос 
ребят из зала, Юрий Влади-
мирович признается: самым 
ярким моментом в его жизни 
был выход в открытый космос. 

– Я привез с собой перчат-
ку от скафандра для выхода 
в открытый космос. Кто за-
хочет, может потом ее при-
мерить, чтобы почувствовать 
отчасти, каково это – выходить 
в космос в скафандре весом 
примерно 120 килограммов. 
При этом ты не просто балан-
сируешь в пространстве, а 
разворачиваешь солнечные 
батареи, делаешь другую ра-
боту, – сказал он. 

Как раз в один из таких вы-
ходов в открытый космос Уса-

чёв испытал чувство, которое 
не забудет уже никогда. 

– Мы работали на теневой 
стороне. Я выключил фонарик 
на шлеме и посмотрел на пла-
нету – береговая линия, огни 
большого города, десяток кора-
блей в океане… В этот момент у 
меня вдруг возникло ни с чем 
не сравнимое ощущение поле-
та над планетой. Будто нет ни 
скафандра, ни станции. Только 
я и Земля. К сожалению, про-
должалось это недолго, восход 
стал розоветь, и очарование 
разрушилось, – вспоминает 
космонавт. – Эти моменты 
выхода в космос и полета над 
планетой были и остаются са-
мыми яркими в моей жизни. Я 
просто влюбился в нашу пла-
нету. Смотрел каждый раз в 
иллюминатор и не мог налю-
боваться ею. Если бы не такая 
длительная подготовка и очень 
дорогой билет, рад был бы и 
сейчас вернуться в космос хоть 
на пару денечков…

МОРЕ ХОРОШИХ КАДРОВ
В ходе общения выясняем, 

что почетный гость нашего 
города не только космонавт и 
Герой России, а еще и разно-
сторонне увлеченный человек. 
Среди его хобби – фотография, 
рыбалка, живопись, гончарное 
ремесло.

– Увлечение фотографией 
объясняется просто: в полете 
хороших объектов для съем-
ки, как внутри, так и снаружи 
станции, предостаточно. На 
Земле тоже нравится фото-
графировать, но я просто лю-
битель! – с улыбкой заверил 
меня Юрий Владимирович. –  
Знаю людей, которые облада-
ют удивительным чутьем на 
хорошие кадры. Просто дано 
человеку. Есть и у меня не-
сколько удачных фотографий 
(кстати, ознакомиться с ними 
можно в центральной город-
ской библиотеке им. В. И. Му-
равленко). Сам я выделяю, по-
жалуй, две свои работы. Одна 
сделана во время стыковки 

космического корабля с пер-
вым туристом. Когда «Союз» 
был на подходе, я вел связь и 
снимал через иллюминатор. 
Вторая – через иллюминатор 
во время выхода американ-
цев в открытый космос. Маячу 
астронавту: «Закрой забрало!» 
Он прикрыл отражатель, и в 
нем отразились и станция, и 
Земля. Получился хороший 
выставочный кадр.

Когда Юрий Владимиро-
вич начинает рассказывать 
о своем увлечении керами-
кой, его глаза загораются по-
особенному.

– Лучшее время, которое я 
провел в Хьюстоне во время 
подготовки к полету на МКС –  
за гончарным кругом. Запом-
нилась не подготовка к кос-
мическому полету, а именно 
студия керамики, куда я впер-
вые пришел. Можно сколько 
угодно говорить, какой ты ве-
ликий, но как только берешь в 
руки глину – это всё, на что ты 
способен... – говорит он.

Вернувшись из космоса 
через полгода, Усачёв привез 
из командировки в Берлин 
гончарный круг, а потом еще 
и печку на 1 300 градусов, ко-
торые установил на своей под-
московной даче. В силу посто-
янной занятости времени на 
любимое увлечение остается 
не очень много, но керамику 
он не забросил до сих пор.

– В Хьюстоне меня научили 
делать гипсовые формы. Я от-
лил несколько маленьких ста-
туэток космонавтов, которые 
покрыл глазурью и называл их 
космическим Оскаром. Этих 
пылесборников в Хьюстоне 
много осталось, – смеется Юрий 
Владимирович. – Каждый год 
у нас в России проходит кон-
гресс, на который приглаша-
ются и участники космических 
полетов. Недавно я изготовил 
керамическую космическую 
перчатку, будем дарить ребя-
там за лучший доклад. 

Я ВЛЮБИЛСЯ В НАШУ ПЛАНЕТУ
Юрий Усачёв о космосе, мечтах и перчатках

историческая справка

Юрий Усачёв – летчик-
космонавт, Герой России.  
С 1994 по 2001 год совершил 
четыре полета в космос, из 
них два – на американских 
многоразовых кораблях. Летал 
в качестве бортинженера, 
специалиста полета по 
программе сборки МКС и 
командиром экспедиции МКС-2. 
В общей сложности пробыл в 
космосе в течение 553 суток и 
семь раз выходил в открытый 
космос. Сейчас является 
главным специалистом в 
испытательном отделе РКК 
«Энергия». Автор двух книг: 
для взрослых – «Дневник 
космонавта» (2004 г.) и для 
детей – «Один день в космосе» 
(2014 г.).  
Герой Российской Федерации 
(1994 г.) – за мужество и 
героизм, проявленные 
во время длительного 
космического полёта на 
орбитальном научно-
исследовательском комплексе 
«Мир». 
Кавалер ордена Почётного 
легиона (Франция, 1997 г.). 
 
Награды 
Орден «За заслуги перед 
Отечеством» II степени (2002 г.) 
Орден «За заслуги перед 
Отечеством» III степени (1996 г.) 
Медаль «За заслуги в освоении 
космоса» (2011 г.) 
Медаль «За космический 
полёт» (НАСА) 
Медаль «За выдающиеся 
общественные заслуги» (НАСА) 
Благодарность Президента 
Российской Федерации (2000 г.) 

 ] Юрий Усачёв – не только космонавт, но и фотограф-любитель

 ] Герой России встретился в Муравленко с участниками проекта «Во славу Отечества» / ФОТО ИЗ СОЦСЕТИ  

«ВКОНТАКТЕ»
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Великая Отечественная не только принесла 
нашему народу разруху и горе, но жестоко 
перекроила судьбы миллионов. Ее последствия 
еще долго аукались нашим бабушкам и 
дедушкам, поднимавшим экономику 
страны, заново учившимся жить – уже без 
войны. Война распорядилась так, что у мамы 
Гульчечек Акбашевой было два отца, и оба были 
достойнейшими мужчинами. Фронтовиками, 
чьи подвиги отмечены орденами и медалями. И 
их потомки сегодня по праву гордятся своими 
героями.

– Моя бабушка Нафиса Са-
мигулловна родилась 8 марта 
1924 года в деревне Кучербае-
во Стерлитамакского района 
Башкирской АССР. Свои юные 
годы она провела за станком 
и на лесоповале, в колхозных 
полях. Несмотря на все труд-
ности, выпавшие на ее долю, 
бабушка прожила 90 лет, – 
вспоминает внучка ветерана. –  
Она часто рассказывала нам, 
как во время войны собирала 
мины, которые потом отправ-
ляли на фронт. С 1942 по 1943 
год моя бабушка работала на 
Стерлитамакском пороховом 
заводе «Авангард». Основной 
костяк кадров завода состав-
ляли эвакуированные инже-
нерно-технические работники 
и рабочие, имеющие большой 
довоенный опыт производ-
ства порохов. Именно они 
обучали местное население 
(женщин и подростков), мо-
билизованное из ближайших 
сел и деревень для работы на 
военном объекте. 

Кроме прочего, завод за-
нимался изготовлением по-
роховых шашек к знамени-
тым гвардейским минометам      
БМ-13 «Катюша». Это было 
вредное химическое произ-
водство.

В 1943 году 19-летнюю На-
фису отправили на ремонт же-
лезных дорог, разрушенных 
фашистами. Она не раз видела 
проходящие мимо составы с 
военнопленными немцами. А 
в 1944 году девушка уже труди-
лась в Архангельском районе 
на вырубке леса. Лишь после 
войны она вернулась в родную 
деревню и всю жизнь прора-
ботала в колхозе, где всегда 
числилась в передовиках.

БУЛАТ 
ФАЗЛИЕВИЧ 
АКЧУЛПАНОВ

После Победы один за дру-
гим начали возвращаться до-
мой мужчины, и в 1945 году 
Нафиса познакомилась с бу-
дущим отцом своих первых 
детей Булатом Акчулпановым. 
В это время она работала в кол-
хозных полях. Он же, бывалый 
фронтовик – вся грудь в орде-
нах и медалях, вернувшись с 
фронта, сразу стал бригади-
ром. Конечно, она влюбилась.

– О своем родном дедушке 
Булате Фазлиевиче Акчулпа-
нове я знаю очень мало, – про-
должает рассказ Гульчечек. –  
Много поведали о нем наград-
ные документы, которые мы 
нашли на сайте «Подвиг на-

рода». Родился он в 1911 году 
в башкирском поселке Чулпан 
Стерлитамакского района. А 
значит, был старше бабушки 
Нафисы на 13 лет. 

Согласно документам, на 
фронт он ушел в первых ря-
дах добровольцев – 27 июня 
1941 года. С апреля 1942 года 
и до победного конца воевал 
в составе Сталинградского, 
Донского и 2-го Украинского 
фронтов. В 1942 году получил 
тяжелое ранение, но вновь 
вернулся на передовую.

Приказом командующего 
артиллерией 49-го стрелкового 
корпуса от 21 января 1944 года 
за образцовое выполнение бое-
вых заданий командования на 
фронте борьбы с немецкими 
захватчиками и проявленные 
доблесть и мужество телефо-
нист штабной батареи Булат 
Акчулпанов был награжден 
медалью «За отвагу».

Из наградного листа:
...Показал себя одним из луч-

ших связистов, служит при-
мером для бойцов батареи. В 
боях вел себя мужественно, в 
трудных условиях настойчи-
во и умело продолжал выпол-
нять боевые задания… В боях 
за  украинский город Мерефа, 
не обращая внимания на силь-
ный ружейно-пулеметный и 
артиллерийско-минометный 
огонь, рискуя жизнью, ползком 
проложил в срок связь на НП 
двух дивизий, чем обеспечил 
командованию бесперебойное 
управление частями.

В боях за поселок Ракитное 
с 15 по 20 сентября 1943 года 
под сильным артобстрелом 
ликвидировал частые порывы 
на линии связи. Был одним из 
активных участников про-
кладки телефонного кабеля 
через Днепр. Находясь на одной 
из контрольных станций на 
острове посередине Днепра, 
товарищ Акчулпанов быстро 

добрался вплавь и ликвидировал 
порывы. Дисциплинированный, 
знающий свое дело связист.

Приказом командующего 
артиллерией 49-го стрелково-
го Бухарестского корпуса от 8 
января 1945 года уже старший 
разведчик взвода разведки 
отдельной штабной батареи 
ефрейтор Булат Акчулпанов 
награжден орденом Красной 
Звезды за мужество и героизм, 
проявленные в боях за венгер-
ские города.

Из наградного листа: 
...За время службы развед-

чиком показал себя смелым и 
находчивым. На его счету мно-
жество обнаруженных огневых 
средств противника, впослед-
ствии уничтоженных огнем 
нашей артиллерии.

В районе Абадсалок Ак-
чулпанов обнаружил две пу-
леметные точки, подавление 
которых обеспечило успешное 
форсирование водной прегра-
ды. В населенном пункте Ба-
ранд под обстрелом прямой 
наводкой из танка продолжал 
корректировать огонь нашей 
артиллерии по очагам сопро-
тивления противника. В боях 
под городом Дьёндьёш засек две 
артбатареи. В районе Шаль-
готарьян засек миндивизион 
и одну артбатарею, которые 
были подавлены огнем нашей 
артиллерии.

...Друг за другом у любящей 
пары родилось двое сыновей, 
но оба умерли еще в младен-
честве. В послевоенные годы 
было очень голодно.

– В июне 1949-го бабушка 
родила мою маму, которую 
назвали Гульчирой. К сожале-
нию, некоторое время спустя 
родителей малышки каким-то 
образом разлучили. Бабуш-
ка осталась одна с маленькой 
дочкой на руках. О дальней-

СВЯЗИСТ И АВТОМАТЧИК
Два деда Гульчечек Акбашевой

 ] В рядах «Бессмертного полка» – Гульчечек Акбашева со старшим сыном Наилем.  
Муравленко, 2019 год / ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ГУЛЬЧЕЧЕК АКБАШЕВОЙ

шей судьбе деда Акчулпанова 
мы ничего не знаем. Известно 
только, что после разлуки с 
бабушкой он уехал из деревни. 
А сведения о награждении его 
в 1985 году орденом Отече-
ственной войны II степени, 
обнаруженные среди других 
документов на сайте «Память 
народа», говорят о том, что он 
прожил еще много лет. Бабуш-
ка воспитывала дочку одна, 
пока не встретила моего вто-
рого деда Тимерхана Ишае-
ва, – продолжает свой рассказ 
Гульчечек.

ТИМЕРХАН 
ТИМУРГАЛИЕВИЧ 
ИШАЕВ 

Второй муж был молодым 
вдовцом, даже на год младше 
Нафисы. На его руках после 
смерти жены осталось четверо 
детей. И Нафиса стала для них 
второй мамой. Так они и вос-
питывали своих пятерых де-
тей вместе. Позже в семье по-
явились еще трое малышей –  
сын и две дочери.

На фронт Тимерхан ушел в 
январе 43-го, едва достигнув 
совершеннолетия. В сентябре 
уже участвовал в боях, а 23 де-
кабря получил первое легкое 
ранение. В ходе знаменитой 
Львовско-Сандомирской опе-
рации в июле 1944 года гвар-
дии рядовой, автоматчик роты 
автоматчиков 23-й Гвардей-
ской мотострелковой Василь-
ковской Краснознаменной 
ордена Суворова II степени 
бригады Тимерхан Ишаев по-
лучил свою первую награду –  
орден Красной Звезды.

Из наградного листа:
...18 июля 1944 года в боях 

за освобождение населенного 
пункта Дзедзилув Львовской 
области проявил мужество и 
отвагу, ворвался в деревню и 
убил двух немецких рядовых 
и двух офицеров, которые за-
держивали своих солдат для 
сопротивления нашей атаке.

Ровно за месяц до окон-
чания войны приказом от 
10 апреля 1945 года гвардии 
ефрейтор Тимерхан Тимур-
галиевич Ишаев вновь был 
представлен к ордену Красной 
Звезды. К этому времени моло-
дой гвардеец уже имел четыре 
легких ранения. 

Из наградного листа:
...В бою за форсирование реки 

Одер проявил мужество и от-
вагу. Во время боя выбыл из 
строя командир отделения 
автоматчиков. Ишаев смело 
взял инициативу в свои руки, 
принял командование отделе-
нием и бесстрашно повел его 
в бой. При форсировании реки 
Одер товарищ Ишаев лично 
уничтожил пять немцев.

Уже после Победы за муже-
ство и отвагу, проявленные 
при умелой разведке и достав-
ке ценных сведений, а также 
уничтожении двух гитлеров-
цев, гвардии младший сер-
жант Ишаев был награжден 
медалью «За отвагу».

– Дедушка Тимерхан умер, 
когда я только родилась, в 1982 
году. Поэтому совсем не пом-
ню его, – с сожалением говорит 
Гульчечек. – Но бесконечно 
горжусь.

 ] Тимерхан Ишаев
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Надёжный тыл, 
родина героев
Из Башкирской АССР на фрон-
ты Великой Отечественной 
войны ушло более 700 тысяч 
человек, около 300 тысяч из 
них погибло. 278 воинам из 
Башкирии присвоено звание 
Героя Советского Союза, а 
35 бойцов стали полными 
кавалерами ордена Славы. 
Символ отваги и беззаветной 
преданности Родине – имя 
уроженца республики Алек-
сандра Матросова, подвиг 
которого повторил другой 
славный сын Башкортостана 
Миннигали Губайдуллин.

В республике создавались на-
циональные воинские части и 
соединения. Среди них 112-я и 
113-я кавалерийские дивизии, 
1292-й истребительный противо-
танковый артиллерийский полк, 
Идрицкая стрелковая дивизия, 
Кременчугско-Александрийская 
стрелковая дивизия, Львовский 
минометный полк, Брестская 
стрелковая дивизия. В 1941 году 
в Уфе было открыто Уфимское 
пехотное училище.
Воины из Башкирии сражались 
в рядах Красной армии на всех 
фронтах от Черного моря до Ба-
ренцева. Дивизии, в которых были 
также и башкиры, уже в начале 
июля 1941 года получили боевое 
крещение в тяжелых оборони-
тельных боях у древних стен По-
лоцка, Великих Лук и Невеля, а 
осенью 1941 года приняли участие 
и в боях под Москвой. Участвова-
ли в оборонительных и наступа-
тельных боях под Ленинградом. 
Уроженцы республики в составе 
различных дивизий, прибывших 
на фронт с Урала, сражались на 
Волге в 1942 году, под Курском и 
Белгородом в 1943-м, участвовали 
в освобождении Украины, Бело-
руссии, стран Европы. 
Экономика Башкирской АССР в 
годы войны функционировала как 
тыловой регион страны. Ушедших 
на фронт рабочих заменили пен-
сионеры, женщины и подростки. 
В Башкирию было эвакуировано 
много заводов, фабрик, учреж-
дений культуры, образования, 
общественных организаций с за-
падных территорий страны. Вме-
сте с предприятиями в республику 
прибывали эшелоны рабочих, со-
трудников учреждений с семьями. 
Так, только Уфа приняла около 
106 тысяч человек. 
Широко развернулось изыска-
ние и использование местного 
топлива (природного газа, торфа, 
бурого угля). Увеличилась добы-
ча нефти. Наличие в республике 
сырья для черной и цветной ме-
таллургии, машиностроитель-
ной и нефтеперерабатывающей 
промышленности в виде запасов 
руд, твердого и жидкого топлива 
позволяло ускоренными темпами 
вводить в эксплуатацию эвакуиро-
ванные предприятия. Увеличился 
выпуск продукции деревообра-
батывающей промышленности.
Сельское хозяйство республи-
ки внесло большой вклад в дело 
Победы. За свой труд в годы вой-
ны в республике было награж-
дено орденами и медалями 300 
колхозников. 

Родился 9 июня 1922 года в деревне Илякшиде 
(Илишевский район Башкортостана). В 1940 
году окончил два курса железнодорожного 
техникума, в том же году призван на службу 
в армию. В 1942 году окончил Энгельсскую 
военную авиационную школу и 25 сентября 
того же года был направлен на фронт.

Боевые вылеты на Ил-2 Га-
реев начал в 1942 году над 
пылавшим Сталинградом. 
Несмотря на то, что там было 
преимущество самолетов 
противника, огромное коли-
чество зенитной артиллерии, 
Гареев отлично выполнял бо-
евые задания. Участвовал в 
Сталинградской битве, где 
только за девять первых своих 
боевых вылетов штурмовка-
ми уничтожил около 10 еди-
ниц вражеской техники.

Из наградного листа на гвар-
дии капитана М. Г. Гареева:

...Мощные бомбардировоч-
ные и штурмовые удары тов. 
Гареева стали грозой для тан-
ков противника. Как никто 
другой, он отличался мастер-
ством и отвагой, желанием 
отстаивать свою Родину в дни, 
когда была разгромлена немец-
кая танковая дивизия «Мёрт-
вая голова». Она была наголову 
разбита еще до вступления 
ее в бой. На штурмовку этой 
танковой группировки тов. 
Гареев произвел семь боевых 
вылетов. 58 танков было унич-
тожено в результате умелой 
и совместной работы групп 
наших штурмовиков. Только 

один тов. Гареев из этого чис-
ла уничтожил четыре танка...

В борьбе за освобождение 
Донбасса тов. Гареев стал 
лейтенантом. К тому вре-
мени, когда началась опера-
ция по очищению Донбасса 
от немцев, он владел изряд-
ным боевым опытом... Не знал 
усталости, летал по три и 
четыре раза в день на штур-
мовку вражеских отступа-
ющих колонн, уничтожал с 
бреющего полета живую 
силу и технику противника. 
В один из боевых дней Гареев 
шестеркой «Илов» уничтожил 
на вражеском аэродроме до 
15 немецких самолетов. На 
самые сложные боевые задачи 
всегда посылался тов. Гареев. 
Он исключительно умело на-
носил штурмовые удары по 
вражеским аэродромам.

Освобождение Белоруссии 
и Литвы он начал в звании 
капитана и командиром эска-
дрильи. Каждый полет группы 
тов. Гареева немцы чувствова-
ли как грозную силу советского 
оружия. Он всегда действует 
смело и решительно, умело и 
внезапно. Бомбит и штурму-
ет противника, делая всегда 
не меньше шести заходов над 

целью. Всегда в любой обста-
новке выходит победителем... 

За героизм, мужество и 
отвагу, проявленные в боях с 
немецкими оккупантами, за 
успешно произведенные 164 
боевых вылета на самолете 
Ил-2, в результате которых 
нанесен большой урон против-
нику в живой силе и технике, 
гвардии капитан тов. Гаре-
ев достоин представления к 
высшей правительственной 
награде, к присвоению звания 
Героя Советского Союза.

А вот строки из наградного 
листа уже на гвардии май-
ора М. Г. Гареева:

...В небесах Восточной Прус-
сии тов. Гареев с еще большей 
ненавистью и умением гро-
мит немецкие полчища. При 
плохих метеорологических 
условиях он успешно водит в 
бой свою эскадрилью и задачи 
выполняет точно, сокрушая 
технику и живую силу врага. 
Его эскадрилья является одной 
из первых в полку во всей бое-
вой работе.

Пять раз приходилось ве-
сти воздушный бой с превос-
ходящим числом истребите-
лей противника типа ФВ-190. 
Всегда в этих случаях гвардии 
майор тов. Гареев сразу при-
нимал правильные решения. 
Врезаясь в строй истребите-
лей противника, расстраивал 
их боевые порядки, заставлял 
оставлять поле боя. Благодаря 
умелой организации боя, ни 
разу не имел потери ведомых 
экипажей.

Тяжелый и трудный путь 
от Сталинграда до подступов 
к Кёнигсбергу прошел гвардии 
майор тов. Гареев. Этот путь 
овеян славой и направлен геро-
ическими подвигами личной 
его боевой работы. Его ма-
стерство штурмовых ударов 
знали защитники Сталингра-
да, освободители Донбасса и 
Крыма. Теперь видят и знают 
освободители Белоруссии и 
Литвы и с увлечением следят 
за работой тов. Гареева над 
полем боя в небе Восточной 
Пруссии...

Так, Мусе Гарееву было 
дважды присвоено звание Ге-
роя Советского Союза, интер-
вал между первой и второй 
«Золотой Звездой» составил 
менее двух месяцев. В общей 
сложности за время Великой 
Отечественной войны он со-
вершил 250 боевых вылетов.

Принимал участие в Па-
раде Победы 24 июня 1945 
года. В послевоенные годы 
гвардии полковник Гареев 
командовал авиационным 
полком, окончил Военную 
академию имени Фрунзе и 
Военную академию Генштаба. 
В эти годы он освоил новей-
шие типы самолетов, вновь 
бороздил воздушные про-

сторы, совершая ответствен-
ные авиарейсы за пределы 
страны с высшими военными 
чинами и государственными 
деятелями страны на борту. 
Неоднократно избирался де-
путатом Верховного Совета 
СССР и Башкирской АССР.

Последняя военная долж-
ность Мусы Гареева – пред-
седатель Башкирского обкома 
ДОСААФ. Здесь в 1965–1977 
годах он проявил себя уме-
лым организатором военно-
патриотического воспитания 
подрастающего поколения. 
Воспитанию же патриотиче-
ских чувств посвящены и его 
книги «Сегодня подросток, 
завтра – воин», «Штурмови-
ки идут на цель», «Страницы 
жизни и подвига», «Ветераны 
остаются в строю».

Муса Гареев ушел из жизни 17 
сентября 1987 года, похоронен 
в уфимском Парке Победы. 
Именем Гареева названы 
улицы в городах Уфе, 
Ишимбае и Дюртюли. Бюсты 
героя установлены на его 
могиле и на бульваре Славы в 
Уфе. На доме в Уфе, где он жил, 
на улице Худайбердина, 4,  
установлена мемориальная 
доска. 

БАШКИР
Муса Гайсинович Гареев
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Приятного аппетита!

Овен
Есть прекрасная возмож-
ность обозначить и даже 
решить основные про-
блемы, которые копились 

не один день. Нужно только проявить 
активность и настойчивость и не пани-
ковать раньше времени. 

Телец
У вас будет много все-
возможных идей. Хотя их 
реализацию и придется 
отложить на неопреде-

ленный срок. Пока не нужно слишком 
активно проявлять инициативу, резуль-
таты вряд ли оправдают усилия. 

Близнецы
Вы будете блистать и 
очаровывать и поверите 
в свои силы. Вера может 
двигать горы! Так что 

не бойтесь мечтать и строить планы. 
Только желательно не спешить и не 
торопить события. Всему свое время. 

Рак
Будьте осторожны, ос-
новывая действия на 
недавно полученной 
информации, вероятны 

определенные искажения, которые 
могут ввести вас в заблуждение. Необ-
ходимо дождаться правдивых новостей. 

Лев
Если вы не в силах из-
менить обстоятельства, 
попробуйте изменить 
собственное отношение 

к ним. Это поможет рассеять сгущаю-
щиеся над вашей головой тучи. Пусть 
критика окружающих вас не волнует.

Дева
Вы можете увлечься ил-
люзией и  начать витать 
в облаках. В результате, 
когда что-то не получит-

ся, можете расстроиться сильнее, чем 
это того стоит. Смотрите на вещи реа-
листично и надейтесь на себя.

Весы
Вами особо заинтересу-
ется начальство, поэтому 
будьте предельно внима-
тельны при выполнении 

своих обязанностей. Не допускайте 
излишней суеты в мыслях и поступках, 
тогда избежите острых углов. 

Скорпион
Вас ждет солидная при-
быль от тех вложений, 
которые вы сделали рань-
ше. В личной жизни про-

изойдут серьезные перемены. Особую 
ценность приобретут чувство юмора, 
ощущение близости и нежность.

Стрелец
Посвятите время завер-
шению старых дел. Но 
и для новых заработков, 
историй и знакомств не-

деля благоприятна. Впрочем, иногда 
новое – это хорошо забытое старое… 

Козерог
Желательно возобновить 
прерванные деловые и 
личные контакты. Кажет-
ся, вы зря расстались с 

важным для вас человеком. Почувствуй-
те, что вы сами ответственны за всё то, 
что с вами происходит. 

Водолей
Неделя хороша для бега с 
препятствиями, которые 
вас не испугают. А когда 
всё слишком спокойно и 

гладко, ждите подвоха. Желательно не 
суетиться попусту и не сплетничать, а 
тем более не давать пустых обещаний.

Рыбы
Неделя может оказаться 
достаточно напряженной 
в эмоциональном плане, 
но вас поддержат друзья 

и близкие. Не поддавайтесь пессимизму, 
гоните от себя прочь мрачные мысли. 

/По материалам интернет-изданий/

#гороскоп

ЕСЛИ ЗАВТРА В ПОХОД… 
Рецептами полевой кухни делится Марита Станкевич
 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

С Маритой и Михаилом Станкевич я 
познакомилась, когда участвовала в 
экспедиции «Бельский плацдарм» в 
Тверской области. Моя командировка 
уже подходила к концу, а они только 
присоединились к раскопкам. Новичков в 
лагере полюбили сразу. И не только потому, 
что они открытые, доброжелательные и по-
настоящему увлеченные поисковым делом. 
Как оказалось, Марита – отличный кулинар. 

Какими только блюда-
ми она не радовала рати-
борцев! На костре, с самым 
минимальным набором 
посуды и продуктов, она 
умудрялась приготовить 
и разнообразные каши, и 
запеченное мясо, и борщ, 
и даже заварные десерты! 
Готовить Марита научилась 
еще в школе. А когда была 
студенткой и проживала в 
общежитии, у нее просто 
утащили всю кастрюлю с 
борщом, такой он был аро-
матный! На Север вместе с 
супругом и маленькой до-
черью Кристиной Марита 
приехала в 1994 году. Позже 
в семье появился сын Ро-
стислав. Наша героиня ве-
дет активный образ жизни, 

такой уж у нее характер. Ра-
ботает ведущим инженером 
в управлении проектных 
работ и экспертизы про-
ектов АО «Газпромнефть-
ННГ». А еще имеет разряд 
по пулевой стрельбе, за 18 
лет не проиграла ни одной 
спартакиады, всегда в лиде-
рах. Вот уже 6 лет является 
членом сборной команды 
города. И даже в таком рит-
ме жизни находит время 
вместе с семьей выехать на 
природу или поучаствовать 
в раскопках. Марита уве-
рена: в полевых условиях 
можно накормить всех на 
славу, и делится с читате-
лями «НГ» рецептами сво-
их фирменных походных 
блюд.

Свинина, 
запечённая  
в тесте
Ингредиенты
Свиная вырезка – 1 кг 
Чернослив – 100 г
Горчица – 70 г
Мёд – 50 г
Перец – по вкусу
Пряные травы (приправы)

Для теста
Мука – 500 г
Вода – 200 мл
Масло растительное – 1 ст. л.
Соль – ½ ч. л.
Приправа – что есть 
под рукой

Приготовление
– Поверхность куска мяса 

надрезаем вдоль и поперек 
примерно на полсантиме-
тра. Затем длинным острым 
ножом делаем отверстие в 
середине куска мяса: сна-
чала с одной стороны, а за-

тем – с другой, должен полу-
читься «сквозной тоннель». 
Натираем свинину снаружи 
и внутри отверстия солью, 
перцем, мёдом, горчицей и 
разными приправами. С по-
мощью чайной ложки фар-
шируем мясо черносливом 
(чернослив предварительно 
замочить минут на 20). Даем 
немного промариноваться. 
Тем временем готовим ту-
гое тесто: соль растворяем 
в теплой воде и постепенно 
добавляем муку. Возвраща-
емся к мясу: его нужно «за-
печатать». Для этого разо-
греваем сковороду, налива-
ем масло и на раскаленной 
сковороде обжариваем его 
со всех сторон до румяной 
корочки. В процессе даль-
нейшего запекания оно 
останется сочным. Завора-
чиваем мясо в тесто, затем 
в фольгу и кладем в угли 
(жар должен быть очень хо-
рошим). Запекаем 1,5–2 часа. 
Остужаем, удаляем тесто, 
нарезаем мясо и подаем к 
столу.

Блины  
на костре
Ингредиенты
Замороженные блины – 
1 пачка (360 г)
Сметана – 300 г
Сахар – 10 ст. ложек
Сливочное масло – 20 г  

Приготовление
– В долгом походе исполь-

зовать готовые заморожен-
ные блины, конечно, не по-
лучится, но они могут стать 
основой для десерта, если 
вы отправляетесь на пикник 
или на дачу, – поясняет Ма-
рита. – Дно сковороды или 
котелка обильно смазываем 
сливочным маслом и слоями 
укладываем блины, каждый 
щедро приправляем смета-
ной и присыпаем сахаром. 
Накрываем крышкой и даем 
протомиться над хорошим 
жаром примерно полчаса. 

Сметанка с сахаром припе-
кается и придает блюду ка-
рамельный вкус.

Салат-торт
Ингредиенты
Картофель, свекла, морковь  
Свежий огурец
Лук репчатый
Яйца
Зелень

Приготовление
– Картофель, свеклу, мор-

ковь запекаем на костре. 
Яйца отвариваем, зелень и 
лук рубим, нарезаем кружоч-
ками или соломкой огурец. 
На тарелку через крупную 
терку измельчаем овощи (в 
любом порядке), промазы-
вая майонезом. Слои мож-
но чередовать. Верхний –  
яйца и зелень. Это блюдо 
готовится очень быстро, но 
съедается еще быстрее.

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ
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Теплые полы в квартире – это не редкость, а 
скорее необходимость для тех, кто воспитывает 
маленьких детей, а также для жильцов первых 
этажей. Чаще всего их устанавливают в 
наиболее холодных помещениях –  на балконе, 
в ванной и прихожей. Полы можно утеплять 
и в других комнатах, нужно лишь соблюдать 
требования Жилищного кодекса и заранее всё 
продумать.

Теплые полы в квартире 
технически возможно подклю-
чить к двум источникам энер-
гии –  к горячей воде, включая 
систему отопления, и к элек-
тричеству. Но первый вариант 
для многоквартирных домов 
не подходит.     

– Использовать теплоноси-
тель из систем теплоснабже-
ния и горячего водоснабжения 
для теплых полов запрещено, 
так как это влияет на работу 
коммуникаций в квартирах 
одного подъезда или целого 
дома, – объясняет директор 
управляющей компании ООО 
«ЖЭК-1» Михаил Никитин. –  
Во-первых, увеличивается со-
противление в системе, а оно 
четко рассчитано для много-
квартирных домов. Во-вторых, 
так семья потребляет больше 
установленного для одной 
квартиры норматива, что вле-
чет за собой ухудшение каче-
ства тепло- и водоснабжения 
в соседних квартирах. 

РАССЧИТАТЬ НАГРУЗКУ
Перед тем как стелить элек-

трический теплый пол в квар-
тире, необходимо выяснить у 
мастера – нужно ли для этого 
менять или переносить в квар-
тире инженерные сети.

– Если общая нагрузка на 
теплый пол не превышает нор-
му, то есть 4 киловатта, то сети 
можно не менять, – объясняет 
бригадир строительной ком-
пании Альберт. Когда теплый 
пол устанавливают в большой 
комнате или во всей квартире, 
соответственно, и нагрузка на 

сеть будет большая. В таком 
случае строители советуют за-
менить инженерию на более 
мощную – это обязательное 
требование пожарной безопас-
ности. Но для этого необходи-
мо получить соответствующее 
разрешение.  

– Замена или перенос инже-
нерных сетей согласно статье 
25 Жилищного кодекса попа-
дает под понятие «переустрой-
ство», а оно требует согласова-
ния, –  объясняет заместитель 
начальника управления архи-
тектуры и градостроительства 
Эльвира Садыкова.

!Чтобы получить разреше-
ние на переустройство 
квартиры, необходимо по-

дать заявление в управление 
архитектуры и градостро-
ительства через МФЦ или 
портал госуслуг. К заявле-
нию необходимо приложить 
правоустанавливающие до-
кументы на квартиру или их 
копии, заверенные нотариу-
сом, проект переустройства, 
технический паспорт квар-
тиры, а также письменное 
согласие всех членов семьи.

Специалисты управления 
готовы помочь заполнить за-
явление и проконсультировать 
по другим вопросам. 

ПОД ПЛИТКУ ИЛИ 
ЛАМИНАТ?

Сегодня существует не-
сколько видов теплых полов. 
При их выборе специалисты 
советуют ориентироваться на 

напольное покрытие, которое 
вы планируете постелить в 
комнате. Если сверху будет ла-
минат или линолеум, то лучше 
выбирать пленочный инфра-
красный пол – он прост в мон-
таже, доступен в магазинах 
города и является наиболее 
бюджетным. Учитывая то, что 
под мебелью и бытовой техни-
кой теплые полы не стелют, на 
кухне площадью, например, 9 
квадратных метров, они зай-
мут чуть больше 4 квадратных 
метров. Такое утепление обой-
дется хозяевам в сумму около 
9 тысяч рублей с учетом услуг 
специалиста.       

Если взять другие виды те-
плых полов, например, тер-
моматы или кабель, то это 
обойдется дороже –  около 14 
тысяч рублей. Они монтиру-
ются в стяжку или плиточный 
клей. Их лучше стелить под 
керамическую или гранитную 
плитку.

ХОЛОДНО – ГОРЯЧО
– Ваш теплый пол будет 

включаться и выключаться 

благодаря терморегулятору, –  
поясняют специалисты-стро-
ители. – Он может быть ме-
ханическим, электронным и 
программируемым. Самый 
бюджетный – это первый ва-
риант. Электронный стоит до-
роже, но по нему можно вы-
ставить точную температуру. 
Программируемый терморе-
гулятор более современный, 
он же самый дорогой. По нему 
можно выставить даже период 
работы теплого пола – чтобы 
он включался и выключался 
в определенное время, нуж-
ную температуру и так далее. 
Некоторыми из них можно 
управлять даже с телефона. 
Цена тоже разная – от 900 до 
7 000 рублей, монтаж обой-
дется также в 700 рублей. А 
устанавливают его не ниже 30 
сантиметров над напольным 
покрытием.

Обратите внимание и на 
выбор термодатчика, исходя 
из того, хотите вы регулиро-
вать температуру воздуха по-
мещения или самого пола. 
Внешний датчик показывает 

температуру воздуха в по-
мещении, где установлены 
теплые полы. Внутренний 
датчик измеряет температу-
ру непосредственно самого 
пола – он монтируется вместе с 
греющим элементом и переда-
ет данные на терморегулятор. 
Стоят они около 700 рублей, за 
их установку специалист возь-
мет с вас около 1 000 рублей. 

– Мои знакомые поставили 
термодатчик, который изме-
ряет температуру воздуха, к 
системе теплый пол, установ-
ленной на балконе. В результа-
те полы нагревались так, что 
стоять невозможно, а балкон 
всё равно оставался холодным. 
В этом случае лучше ставить 
внутренний датчик, – поясня-
ет специалист.

НАГОРИТ, НЕ РАЗОРИТ  
Часто тех, кто планиру-

ет установить теплые полы, 
останавливают соображения 
экономии. Не разорит ли это 
удобство? Достаточно срав-
нить потребление электриче-
ства масляного обогревателя и 
пленочного пола на примере 
обычной кухни в одноком-
натной квартире. Вспомним, 
что теплый пол укладывается 
только на свободной площади – 
у нас получилось 4,29 квадрат-
ного метра. Допустим, семья 
включает теплые полы в будни 
по вечерам, а по выходным – 
весь день. На пленочный пол 
в месяц уйдет 140,6 киловат-
та, масляный обогреватель –  
223,5 киловатта. Если переве-
сти их на рубли, то получится 
284 рубля против 451 рубля в 
пользу теплого пола.

Конечно, это лишь при-
мерный расчет, для каждой 
семьи цифры будут разные. 
Расход электроэнергии за-
висит от качества утепления 
квартиры, площади, на кото-
рой уложены теплые полы, на-
личия или отсутствия допол-
нительных источников отоп-
ления. Кроме того, важную 
роль играет интенсивность 
использования пола, а также 
тип терморегулятора.

КАК ПОСТЕЛИТЬ ТЁПЛЫЕ ПОЛЫ?    
Советы по выбору материала и дополнительных приспособлений  

 ] К тёплым полам необходимо подобрать терморегулятор и  
термодатчик / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ
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На Ямале в 2019 году выявлено 68 преступлений, 
связанных с незаконным производством и 
оборотом промышленной продукции. Годом 
ранее таких преступлений было меньше – 44.

Ситуацию с контрафактны-
ми и недоброкачественными 
товарами на потребительском 
рынке Ямала обсудили в ре-
жиме видео-конференц-связи 
представители правоохрани-
тельных, контрольно-надзор-

ных органов и органов испол-
нительной власти. По словам 
сотрудников полиции, в про-
шлом году в округе выявлено 
792 административных право-
нарушения в сфере предпри-
нимательской деятельности. 

В аналогичном периоде про-
шлого года их было чуть больше 
тысячи, что свидетельствует о 
повышении уровня ответствен-
ности предпринимателей.

Полицейские также про-
вели 642 проверки по выяв-
лению незаконного производ-
ства и оборота этилового спир-
та и алкогольной продукции. 
Было обнаружено 596 право-
нарушений, из оборота изъято 
937 декалитров спиртного.

Управлением Роспотреб-
надзора по автономному окру-
гу проведено 1 015 проверок 

торговых точек, осуществляю-
щих розничный оборот пище-
вой продукции. Из оборота в 
результате изъято 183 партии, 
которые не соответствуют не-
обходимым требованиям.

Также было проверено 810 
изделий из золота и серебра, 
товары легкой промышлен-
ности, включая обувь – изъяли 
почти 250 товаров.

По итогам проверок выявле-
ны нарушения санитарного, по-
требительского законодатель-
ства, а также законодательства 
в сфере технического регулиро-

вания. В отношении виновных 
лиц вынесено 818 постанов-
лений о назначении штрафов 
на общую сумму 8 миллионов 
416,2 тысячи рублей. Средняя 
сумма одного штрафа состави-
ла 14 тысяч 200 рублей.

На продовольственном 
рынке региона баланс спроса 
и предложения сохраняется 
по всем товарным группам, 
уровень поставок позволяет 
обеспечивать потребности 
организаций розничной тор-
говли и предприятий в необ-
ходимом объёме.

#итоги

Контрафакта стало больше


